



# Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año I.—Núm. 120 Redacción: Danús 2 Palma de Mallorca.—Miércoles 29 de Noviembre de 1939. Año de la Victoria Teléfonos 1745-2078 Precio: 15 cts.

## Por la HISTÓRICA CUESTA DE LA REINA teatro de tanta gloria, la DELEGACIÓN BALEAR subió los restos de José Antonio

Hoy recorrerá las calles de Madrid José Antonio. El Madrid que tanto sufrió durante meses y más meses por haber sabido comprender toda la constructora poética que emanaba José Antonio a través de sus escritos y de sus palabras, rendirá un sentido homenaje de admiración, gratitud y devoción a quien tanto trabajó para extirpar de los derechos y los izquierdismos, y fomentar la única unión de flechas y yugos que hablaba al país con la pureza propia de los conquistadores de tierras e imperios.

## Hoy Madrid rendirá al PROFETA los honores de CAPITÁN GENERAL con mando en plaza, y el fervor de un cariño y una admiración sin precedentes y sin límites

Mañana, sobre las cuatro de la tarde, llegará la inmensa comitiva sentimental al Monasterio de San Lorenzo, tumba de Reyes, en que reposará el Mártir

### AL CLAREAR EL ALBA

En ruta.—A hombros de los falangistas de León camina el cortejo que conduce los restos del Fundador hacia Villatobas. En la presidencia de honor figuran los Consejeros Nacionales señores Fernández Cuesta y Bernal, el Jefe Provincial de León, el Jefe de Propaganda y el de Milicias de aquella provincia.

En el kilómetro 80 a las 13:30 en punto, la Falange de León hace la entrega a la de Valencia. Se descubre en la oscuridad de la noche la silueta iluminada de un arco levantado a la entrada del pueblo que lleva el retrato de José Antonio, ornado de laurel y el conjunto rematado por una cruz. El aspecto del pueblo es fantástico por la profusión de sus adornos y los numerosos arcos; las casas se hallan iluminadas con lamparillas de aceite en las ventanas y balcones; la torre de la iglesia, saqueada por los rojos, tiene iluminados los huecos vacíos de su campanario con enormes antorchas. Un avión turba el silencio con su zumbido y rasga la oscuridad del cielo con sus luces oscilantes.

Sobre el túmulo erguiese una cruz negra de siete metros de altura y a ambos lados de él enormes cartones con letras de la presencia de José Antonio y de los 36 caídos de Aranjuez. La plaza estaba totalmente repueblada de hojas de yedra y a sus extremos, delimitando el túmulo, se alzaban cuatro grandes petebes, habiéndose colocado entre ellos ocho de menor tamaño.

Los Jefes de Escuadra que cubrían el trayecto, pronunciaban al paso del cortejo los triples gritos de la Presencia de José Antonio contestados por todo el vecindario. El trayecto estaba alfombrado de flores, y a ambos lados de la carretera, figuraban monolitos de cemento con inscripciones de máximas de José Antonio.

Los camaradas de la Falange de León, que cubrían el trayecto, pronunciaban al paso del cortejo los triples gritos de la Presencia de José Antonio contestados por todo el vecindario. El trayecto estaba alfombrado de flores, y a ambos lados de la carretera, figuraban monolitos de cemento con inscripciones de máximas de José Antonio.

## RETORNO DE JOSE ANTONIO MADRID

Crónica del Director del diario 'ARRIBA' de Madrid JAVIER de ECHARRI

José Antonio ha sido trasladado a Alicante, nos dijeron, y aquel quitarnos de nuestro lado, sumiéndonos a todos en la angustia, angustia nuestra a la vez nuestra inquietud en el aire helado del presentimiento. La primavera traía sus días más claros y sobre el cielo puro el verano, y tras años de lágrimas y de sangre y de luto, mañana cruzarás otra vez nuestras calles.

Las camaradas que te dejaron vivo y que hoy se encuentran contigo en la formación suprema de la muerte, los que el destino eligió para guardar tu vida—viejas guardias que saben de tu voz y de tu acento y las nuevas juventudes falangistas que, sin oír tu voz, aprendieron la mejor lección que tu les ofrecistes con tu muerte—frente a ti hemos de renovar mañana el juramento de la intránsigencia, el que te hemos hecho a nuestro Jefe Nacional, a nuestro Caudillo que con la victoria de su espada nos ha traído a ti de nuevo, hasta nosotros.

Y este doloroso tránsito de tu muerte, JOSE ANTONIO, pesará sobre muchas conciencias: sobre todos los que no tuvieron corazón para comprender y te negaron todo y te cerraron sus puertas. Tu muerte es hoy ejemplo de su miseria, acusación de su vileza. Porque nunca te olvidaremos a ti, JOSE ANTONIO, jamás los olvidaremos a ellos.

### LA CIUDAD DE LOS JARDINES

Aranjuez.—Minutos antes de las doce y media llegaron a la ciudad de Aranjuez los restos de José Antonio Primo de Rivera. En la carretera estaban formadas las milicias de la ciudad y de los pueblos de los alrededores, que cubrían completamente la carrera.

### HOMENAJE OBRERO

Toledo.—Al pasar la comitiva por el puente de Carlos III, que fué destruido por los rojos y que ha sido ahora reconstruido provisionalmente, desfiló bajo un gran arco de ladrillos y junto a una gran cruz de madera con basamento de ladrillos, que fueron levantados como homenaje a José Antonio por los obreros que trabajaban en la reconstrucción.

### La mesa de Redacción

CUENTO.—Había una vez un dragón marino, de veinte colas que vivía en una isla lejana, de un país imaginario. Sus ojos vídriosos vigilaban los caminos del azul. Nadie podía cruzar las espumas sin encontrarse con sus garras, o sufrir la cólera de sus ratos de mal humor.

Una vez en la playa de su isla pasaban las horas, luciendo su cabellera rubia y sus ojos azules y fríos. Hasta sus ojos habían tomado el color del mar. Se sentía dueño y señor. Millares y millares de millas se postraban ante él. Y reía satisfecho de su dominio de los mares, en los que no navegaban delphin ni tiburones, sin que él lo constatará.

### Más información en 4.ª página

Los camaradas de Salamanca tienen que relevar a los de Mallorca siendo en casi su totalidad fundadores y ex combatientes. Los camaradas Jefes Provinciales de Baleares y Salamanca se saludan y proceden a la firma del acto del relevo.

Terminado el relevo, ha proseguido su marcha el cortejo entre luces de antorchas y el silencio de la noche.—R. N.

## Impresiones de Berlín

La preocupación causada en Inglaterra por el desarrollo poco satisfactorio de la guerra naval ha motivado unas nuevas declaraciones aclaratorias del primer Ministro británico. Hasta qué punto se resienten los deficientes resultados de las últimas semanas se desprende del hecho de que Chamberlain, por primera vez desde que comenzó la guerra se ha dirigido al mismo pueblo inglés. En su calidad de gobernante responsable se ha considerado obligado a insistir, en mayor proporción de lo que lo había hecho hasta ahora, en las dificultades que produce a Inglaterra la acción intensificada de Alemania en el mar. Incluso un observador neutral debe reconocer que las palabras tranquilizadoras de Chamberlain no son muy convincentes. Así como la lucha contra los submarinos alemanes, anunciada hace semanas, no tuvo ningún éxito aumentando al contrario las pérdidas durante los últimos días, no resultará tampoco convincente la promesa hecha por el primer Ministro británico respecto a la acción que se

propone emprender contra el peligro de las minas. Incidentalmente se desprende del discurso que el Almirantazgo británico está bastante preocupado por el número cada día creciente de hundimientos producidos por minas, y que hasta el momento no dispone de un antídoto eficaz. Encontraremos el remedio—promete el primer Ministro—pero entre tanto si los hundimientos de barcos a la vista misma de la costa inglesa y cada par de días es torpedado un buque de guerra inglés dentro de los puertos más seguros de las islas británicas. Todo el que oiga las seguridades dadas por Chamberlain no podrá menos de observar que las promesas no son compensadas ya por la realidad.

dar que fué precisamente ella la que inició el bloqueo total de Alemania, considerándolo aún hoy como el único medio de aniquilar al Reich. Lo cierto es que Alemania contestará y se defenderá con los mismos medios que emplea Inglaterra independientemente de que Londres los considere inhumanos o no. A la declaración de Chamberlain de que Inglaterra persigue la creación de una Europa nueva en la que cada país se gobierne a su gusto y en la que ningún Estado tendrá el derecho de desarrollar una política exterior perjudicial para los demás, solo cabe contestar que ésta consideración llega con veinte años de retraso. En efecto, ¿no se han arrancado partes del territorio alemán del Reich? ¿No se ha pretendido utilizar los países del Este europeo de nueva creación como centinelas contra Alemania? Y, finalmente, ¿no se ha confesado en Londres y París que la lucha actual va dirigida contra el régimen nacionalsocialista?

SIN POMPA y bajo guardia abre Inglaterra sus DOS CAMARAS

Los Reyes acuden a ellas en un coche blindado.—El pueblo no se aglomeró en las calles londinenses, como cada año, a presenciar el paso del cortejo que no fué ahora fastuoso

Londres.—Ha tenido lugar esta mañana la apertura de las Cámaras inglesas sin las solemnidades acostumbradas al efecto. El Rey y la Reina han salido del Palacio de Buckingham, y en vez de montar en la protocolaria carroza tirada por los ocho caballos, han efectuado el trayecto en un automóvil cerrado. No vestían sus trajes escarlatas sino que iban todos de riguroso uniforme militar.

En el mismo momento salió de la Cámara de los Lores el Caballero de la Vara Negra, que se dirigió a la Cámara de los Comunes para proceder a su apertura. El Rey recibió el Mensaje de la Corona de manos del Lord Cancellor y lo leyó él mismo. A las tres de la tarde abandonaron SS. MM. la Cámara y se trasladaron al Palacio.—R. N.





